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Escala Crítica/Columna diaria

  *Más de 300 millones de pesos descontarán de sus prerrogativas  *Quedan fuera Ariel
Córdova y Enrique Lope por falsos documentos
 
*Ojeda: mezquindad de Erubiel Alonso al especular sobre gobierno
 
 
Víctor M. Sámano Labastida
 
 
MALAS noticias para un partido que se ha portado mal. Se trata del PVEM el cual cerrará la
semana con dos reveses que presagian una tormenta: el Instituto Nacional Electoral decidió
aplicar una multa de 322 millones 400 mil pesos por “aportaciones prohibidas” a la promoción
de sus candidatos, mientras que en Tabasco el Tribunal Electoral decidió anular los registros
de Ariel Córdova Wilson, colocado en la primera posición plurinominal para diputado local, y de
Luis Enrique Lope Sala, quien buscaba una regiduría a regidor plurinominal en Paraíso.
 
   
 
Los dos candidatos del Partido Verde presentaron documentación falsa, de acuerdo al tribunal
tabasqueño. La impugnación fue presentada…por el PRI, partido que a nivel nacional está
aliado con el PVEM pero que en Tabasco marcó su distancia. El verde ecologista enfrenta una
revuelta en su interior, porque también el diputado Patricio Bosch y el regido Pedro Aznar
Pavón, tienen un arsenal de recursos contra la falta de legalidad de varios actos de la
dirigencia de los tucanes.
 
En la decisión sobre Ariel Córdova también se llevó a Jaime Humberto Blanish Pérez, suplente.
 
 
¿SE TAMBALEA LA ALIANZA?
 
HAY INQUIETUD de los altos mandos del partido fundado por Jorge González Torres y
heredado a su hijo Jorge Emilio Martínez, porque ven un tsunami político en puerta. Los más
de 322 millones de pesos por una nueva multa decidida por el INE equivalen al 300% del
monto de los contratos de producción y difusión de los promocionales motivo de la queja.
 
El presidente del INE, Lorenzo Córdova, que había sido criticado por la tibieza y lentitud de las
sanciones contra el PVEM, argumentó ahora que “esta autoridad ha tenido que ser severa con
los contendientes que han pretendido distorsionar la equidad informativa”.
 
Apenas unas horas antes, el dirigente del Partido Acción Nacional en Tabasco, Jorge Ávalos
Ramón, había anunciado que interpondría una demanda contra el PVEM –con quien lleva
candidaturas comunes- por el reparto ilegal de útiles escolares.
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Al ser interrogado sobre los efectos que su queja podría tener en la candidatura de Rosalinda
López a la alcaldía de Centro, Ávalos Ramón argumentó que la ex perredista no pertenece ni al
PAN ni al Verde; “es una candidatura ciudadana y por eso nosotros entramos…”
 
Precisamente ayer Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, estuvo en Tabasco para
apoyar a sus candidatos  Rosalinda López y Miltón Lastra, este último que busca la reelección
en Balancán.
 
Madero, quien ha cuestionado duramente al PVEM –su aliado en Tabasco- al grado de solicitar
el retiro de su registro, explicó por qué los panistas han gastado poco en las campañas: “la ley
establece topes, y también causal de nulidad el rebase”
 
Una cuestión que seguramente ya está en la mesa de discusiones y previsiones del PAN es la
posibilidad de que el PVEM se beneficie en mayor medida de los votos que capte su candidata
común en Centro, debido a que los verdes prácticamente han inundado de propaganda la
demarcación. 
 
Recordemos que los votos totales de un partido sirven no sólo para la conservación de su
registro y la obtención de financiamiento, sino también para la asignación de diputaciones
plurinominales. A diferencia del PAN que ha logrado alguna posición de mayoría, el PVEM sólo
ha obtenido hasta ahora un máximo de una diputación plurinominal. El PAN tuvo también, por
primera y única vez hasta ahora, dos alcaldías en el 2009, lo que no ha sucedido con los
verdes.
 
 
SEGURIDAD Y POLÉMICA   
 
TUVO que salir al paso de las especulaciones Raúl Ojeda, secretario de Gobierno, quien no
sólo defendió la aplicación del programa “Ciudadano Vigilante” –que consiste en la instalación
de unas 600 cámaras de video en calles y avenidas de las Villahermosa, sino también para
rechazar las afirmaciones del dirigente del PRI, Erubiel Alonso, respecto a posibles
irregularidades en la adquisición del equipo. 
 
Ojeda Zubieta sostuvo que el programa de vigilancia está respaldado por “razones de fondo y
prioridades de interés general, vinculadas a la necesidad de mejorar la seguridad de la
población, ajenas a los motivos de corto plazo de las elecciones”.
 
El responsable de la Segotab dijo que consideraba “una actitud mezquina y convenenciera
poner a debate la pertinencia de que el Gobierno del Estado, en acatamiento a sus deberes
constitucionales, extienda el alcance de las acciones de protección y seguridad pública a través
de las ventajas que otorgan las tecnologías modernas de la comunicación e información”.
 
Reiteró su juicio de que el también diputado Alonso del PRI incurre en argumentos falaces y
mezquinos al afirmar que tiene “indicios” respecto presuntas irregularidades para juzgar a la
actual administración. “Se le olvida, interesadamente –dijo Ojeda-, que en un solo año su último
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gobernante dispuso en efectivo de más de 12 mil millones de pesos extraídos presuntamente
de recursos federales”. No son indicios, insistió, como sí son especulaciones las del priista.
 
El dirigente priista respondió airadamente en su cuenta virtual. Todo indica que subirá el tono
de las campañas en las que el PRD se ha cuidado de cuestionar abiertamente al tricolor. Los
priistas son unos “cínicos”, afirmó el dirigente de Morena, Javier Núñez.  
 
 
AL MARGEN
 
UN PROBLEMA que seguramente saltará al IEPCT y que llegará a los tribunales es la
asignación de las posiciones plurinominales en las dos circunscripciones en Tabasco. Por lo
menos los listados de dos de los partidos principales en la contienda –PRI y PRD- lo
encabezan varones, en un entorno en el que la paridad ha sido motivo de polémicas
resoluciones. Afirman que nada pasará porque no fueron impugnadas, pero todo indica que los
problemas estallarán cuando se asignen formalmente las posiciones que correspondan a cada
partido.
 
Mientras tanto, el activista pro derechos humanos Amalio Ocampo –ex barzonista- anunció que
ya tienen en marcha recursos jurídicos contra las pluris. Esto lo advertimos hace ya varias
semanas. (vmsamano@yahoo.com.mx)
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